Jean-Moulin. 30 jeunes Allemands Turcs et Norvégiens reçus



Les Châteaulinois accueillent 30 lycéens allemands, norvégiens et turcs, pour neuf jours. Leurs sourires illuminent l'Europe.

Comme ils l'avaient fait en avril, les élèves de seconde de la section euro-anglais du lycée Jean-Moulin accueillent 30 jeunes Allemands, Turcs et Norvégiens, grâce au programme Erasmus +.

Les oreilles attentives auront sans doute remarqué que, depuis mercre-di, on entend parler allemand, norvégien ou turc dans la région châteaulinoise. Mais c'est surtout l'anglais qui est le dénominateur commun de ces jeunes Européens, accueillis pour neuf jours par les élèves de seconde de la section européenne anglais du lycée Jean-Moulin.

100.000 € pour trois ans

Grâce au programme européen Erasmus +, 30 lycéens (quinze Norvégiens, huit Turcs et sept Allemands) vont pouvoir communiquer avec leurs homologues français. « Accueillis dans les familles, ils se retrouvent, deux à trois fois par an, durant les trois ans que dure le programme, chaque pays recevant deux fois », précise Anne-Louise Car-

nec, l'enseignante d'anglais responsable de la section.

En favorisant les projets de mobilité et de coopération en Europe, le programme Erasmus + permet, notamment, de renforcer les compétences, soutenir l'innovation dans les établissements ou encore favoriser la coopération entre les pays, même non européens.

En répondant à l'appel à projets, le lycée Jean-Moulin a obtenu la meilleure note de France et donc le meilleur financement, soit 100.000 € pour trois ans. « Ce financement concerne aussi d'autres séjours, ainsi que des stages pour les enseignants », clarifie Anne-Louise Carnec.

La citoyenneté européenne

« Le thème du séjour concerne la citoyenneté européenne et le sentiment d'appartenance », développe Grewe Dietmar, l'un des deux professeurs venus d'Allemagne.

« Même si la Norvège et la Turquie ne sont pas dans l'Union européenne, une partie de la population est attirée par cette union et par la laïcité, notamment dans les établissements scolaires », ajoute Anne-Louise Carnec. Un sentiment partagé par les enseignants turcs, norvégiens et allemands qui encadrent ces lycéens et sont, pour leur part, accueillis chez leurs confrères du lycée Jean-Moulin.

« Au programme de ce séjour, nous avons une visite de Quimper et de l'entreprise Armor Lux, puis une opération de nettoyage de plage dans la presqu'île de Crozon », détaille Céline Rennemo, enseignante norvégienne.

« Nous visiterons également une exploitation agricole, spécialisée en production laitière, et participerons à une soirée internationale, organisée avec les familles d'accueil », complète Atak Ilhami, son confrère turc.

L'Europe dans la vie quotidienne

Mais jeudi, avant de partir à la découverte de la région, les lycéens ont restitué le travail accompli pour ce projet et ont détaillé en quoi « l'Europe est importante dans la vie des citoyens ». Pour cela, ils ont réalisé des interviews. « Celles-ci portent sur le rôle que joue l'Europe dans la vie quotidienne, en matière de nourriture, de musique, de culture, d'enseignement, etc. », énumère Nicole Broer, professeur allemand.

De quoi tordre le cou aux préjugés et faire prendre conscience aux jeunes que tous les ados européens ont les mêmes préoccupations.